



緑立つ道

vol. 15

1999年3月発行

【発行】
建設省 近畿地方建設局 浪速国道工事事務所
日本道路公団 大阪建設局 枚方工事事務所

悠々と佇み、
すべてを受け入れてくれる
「緑」とともに
歩き続けていききたいと思えます。

枚方市

さん バレーボール金メダリスト



「山田池公園」(枚方市)の中、さんお気に入りの道で。

山田池公園は、わたしにとつても思い出深い場所です。バレーボール界を引退して結婚、そして枚方へ転居した頃――20年程前になりますが、よくこの公園の中、池のほとりの小道を散歩しました。特にここから見る夕陽は本当にきれいで、毎日息子と娘の手を引いて「ぼーっと」池のほとりで夕焼けを眺めていました。現役時代とは違ったそんなゆつたりした時間を与えてくれた、この場所。距離にすれば小さいけれど、大きな大きな思い出を作ってくれた、大切な道です。

きつとなるんじゃないかしら。だって、道の両側に、緑あふれる約20mもの環境施設帯ができるなんて、とても素敵じゃありません？木々の緑があふれる中で、心疲れた人が癒されたり、ケンカしてたどうしが仲直りしたり……。 「緑」の大きな愛情に包まれて、人間側も木々に愛情をお返しして、共に生きていく――。「緑立つ道」がそんな共生の場になったら素晴らしいと思います。



さん
プロフィール
旧姓 大阪府出身。枚方市在住。
バレーボールチーム元キャプテン。ミュン

ヘン(銀メダル)、モントリオール(金メダル)と二度のオリンピックに出場。引退後は、講演・福祉活動・TV・ラジオ出演など多彩な活躍ぶり。著書に「人生の金メダリストになるために」「あきらめないで」「いじめ問題のビデオ」など。

人生の折々で私は緑の生命力に包まれ励まされて歩いてきたし、これからもそうしていきたい。 ゆつたりした自然の力に包まれてこそ、自分の歩幅で自分自身の道を歩いていけるんだと思っています。

2月23日、
門真市三ッ島で
「緑立つ道
植樹教室」が
行われました。



2月23日、門真市三ッ島で、やがて生まれる「緑立つ道」の植樹帯（環境施設帯）をつくる「緑立つ道植樹教室」が行われました。当日の参加者は、地元の小学6年生と一般公募された市民を合わせた約200人。植樹する木の名前や特徴、植え方などの説明を受けた後、いざ作業を開始。子供たちは卒業記念ということもあって、真剣な表情で苗木を植えていました。今はまだ約50cmぐらいの苗木も、子供たちが大きくなるころにはもっと枝葉を伸ばさず……。『緑立つ道』の植樹帯は、みなさんと一緒に成長していきます。



- ⑤ 背割堤（八幡市八幡/宇治川と木津川の分岐点から御幸橋まで）④ 牧野公園（枚方市牧野2から宇山町各地内）⑤ 山田池公園（枚方市山田池公園1-1）⑥ 四方黒池治水公園（寝屋川市成田町29-12付近）⑦ 成田不動尊（寝屋川市成田西町10-1）⑧ 点野の幹線水路（寝屋川市太間町から点野付近）⑨ 寝屋川公園墓地（寝屋川市池の瀬町5-2）⑩ 三井団地（寝屋川市三井が丘4丁目付近）⑪ 友呂岐緑地（寝屋川市錦町から下神田町付近）⑫ 妙見河原（枚方市妙見坂6丁目付近）⑬ 石の宝殿古墳（寝屋川市打上1875）⑭ 飯盛霊園（四條畷市大字下田原448）⑮ 四條畷神社（四條畷市南野2-18-1）⑯ 砂子の水路（門真市三ッ島/府営三ッ島住宅団地西側付近）

緑立つ道の近くで見つけた①
お花見スポット

いよいよ待ちにまった春到来！サクラ前線の上陸も間近です。そこで今回は「緑立つ道」沿線のお花見スポットをいくつかピックアップしてみました。春のうららかな陽射しを浴びながら、ご家族で、またはお友達を誘って、楽しいひとときを過ごしてみても……。



② 南寝屋川公園 寝屋川市謝良東町6-1 ●京阪「壺島」駅から徒歩15分。



① 王仁公園 枚方市王仁公園1-1 ●JR「藤阪」駅より徒歩5分。



よりどり・緑のおはなし①

地球にやさしい「グリーン・コンシューマー」が増えていきます。「グリーン（Green）」には「環境にやさしい」という意味があります。そして「コンシューマー」は「消費者」。エネルギーを節約してつくられた製品やリサイクル・再利用できる製品など、環境にやさしい商品と、そうした商品を作っている企業やお店を選んで購入する消費者的なことです。この言葉が広がったのは1988年以降。一人ひとりの生活スタイルが地球レベルの環境問題と直結する今日だからこそ、注目される言葉です。

地球にやさしい「グリーン・コンシューマー」が増えていきます。

道・未知・案内①

「高機能舗装」って何？



安全で快適な未来の道路をつくる。「高機能舗装」が注目されています。「高機能舗装」は、従来の舗装と比べて粒子のすき間の多い構造が特徴。雨が降ってもすき間から路面の下へと雨水が排水されるため、路面に水がたまらず、水はねも減ります。この結果、スリップが起こりにくく、運転時の視界も良くなります。実際、雨天時の事故が多かった区間を高機能舗装にしたところ、高速道路ではそれまでより約8割も事故が減りました。さらに粒子のすき間には、タイヤと路面が接触して起こる走行音も吸いこまれるため、騒音が減り、静かになります。これからの道路は、安全、快適、環境を考えて高機能舗装が採用されていきます。ご期待ください。

募集 「緑立つ道」の表紙に登場して下さる読者の方を募集します。

お気に入りの道を歩くあなたの写真とコメントで、「緑立つ道」の表紙を飾りませんか。◎「景色が美しい」「思い出がある」……理由は何でも結構です、あなたのお住まいの近くのあなたが「好きな道」と「その道が好きな理由」を、どんどんお寄せください。◎応募の際には、郵便番号、住所、氏名、性別、年齢、電話番号と、「好きな道」のある場所（簡単な地図やスナップ写真などを添えて）とその理由をお書きのうえ、下記の宛て先までお送りください。◎当選者には、編集部より直接ご連絡させていただきます。宛て先 〒573-0094 枚方市南中振3丁目2番3号 建設省 近畿地方建設局 浪速国道工事事務所 「緑立つ道」編集部 「わたしの好きな道」係

郵便番号
住所
氏名
性別
年齢
電話番号

●「好きな道」のある場所
●その理由

vol.14にお寄せいただいたみなさんのご意見。その一部をここでご紹介いたします。（文章は抜粋させていただいております。順不同）

読者の声

書芸家 氏（交野市）
氏力強い字が突如目に飛び込み、興味をそそられページを開くきっかけになりました。（交野市）

さんの記事が印象的です。自然の中で書かなくてもいいし、自然の緑のすばらしさをまた発見しました。（寝屋川市）

「適地適木」ということですが、まわりの山野草や雑草も自然のままに生かしてください。（寝屋川市）

道路はアスファルトだけでは殺風景な物流システムの一つに過ぎません。そこに生命の息吹き、変化する緑が並んでこそ人と生活の大切な道が誕生します。「緑立つ道」が早く完成しますよう期待します。（枚方市）

「道」とは身体で言えば血管と同様です。それにつながる道との兼ね合い、各々の道

お子様からも多くいただきました。「緑立つ道」がきたら家族で歩いてみます。（門真市）

もしたくさんの植物をうえるのなら、その中にアジサイもうえてくれませんか？あじさいがさくらだったら毎日でも通りますよ！（門真市）

現在の国道1号線は、朝夕の混雑がひどく「移動式駐車場」の感がします。地元の見解をとりいれながら早期完成を期待しています。（枚方市）

子供の頃、堤防の上を京阪バスがのんびりと走る様は本当に「緑立つ道」でした。70年後の現在は「ほり立つ道」になってしまったよう。「緑立つ道」を楽しみにしています。（交野市）

vol.14について、9歳から87歳の方まで、全部で674名の方からお言葉をいただきました。本当にありがとうございました。